
一般質問順序表 

 

平成２７年１１月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 安全で安心なまちづくり 

 ① 子どもを取り巻く環境の変化と見守りの取り組みに

ついて 

 ② 「立川見守りメール」の課題と効果について 

２ 子育て支援 

 ① 子育て支援機能の狙いと効果について 

 ② 子ども未来センターにおける総合相談窓口の評価に

ついて 

 ③ 福祉と教育の連携の現状と今後 

16 伊 藤 大 輔 

 

２ １ 自転車対策について 

 ① 自転車保険加入促進について 

 ② 自転車イベントの開催について 

 ③ 自転車レーンの拡大について 

２ 健康対策について 

 ① 風しん対策事業について 

 ② 各種保健サービス実施施設の拡大について 

３ 特殊詐欺対策について 

 ① 振り込め詐欺の現状と対策について 

 ② その他の詐欺について 

４ 保育について 

 ① 企業内保育所整備促進について 

 ② 地域限定保育士について 

 ③ 保育の量の確保について 

15  大石ふみお 

 

３ １ 公共施設の保全について 

 ① 立川市立新生小学校施設の修繕について 

 ② 立川市立第一小学校の板谷元右衛門翁之像について 

２ 協働について 

 ① 協働施策の現状について 

９ 松本あきひろ 

一括質問

 
 

民主・市民 
フォーラム 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 



４ １ 諏訪通り周辺の道路について 

 ① 歩道拡幅等 

 ② 道路補修等 

 ③ 南北地下道等 

２ 市施設の洋式トイレ改修について 

 ① 現状等 

 ② 対応等 

 ③ 優先順位等 

３ １８歳選挙権について 

 ① 現状等 

 ② 学校教育等 

 ③ 直接対応等 

４ 終末期医療について 

 ① 現状等 

 ② 対策等 

 ③ 他団体との連携等 

５ 旧立川町用墓地について 

 ① 現状等 

 ② 対策等 

 ③ 今後のあり方等 

12 安 東 太 郎 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 



５ １ 学校施設管理及び公園遊具の管理について 

 ① 現在の管理の現状 

  ・ 建築基準法の規定によると、校舎などの学校施設

は３年に１回以上専門家による点検を受けなければ

ならないが、立川市における「建築点検」及び半年

または１年ごとに実施が義務づけられている消防法

に基づく「消防点検」が、公立の小中学校の校舎全

てにおいて実施されているか 

  ・ 実施されているとすればどのような頻度で実施さ

れているか 

  ・ 他に、公園についても同様にどのように点検管理

が行われているのかお尋ねしたい 

 ② 実際に事故が起きた時に、どのような対応をとられ 

ているのかお尋ねしたい 

 ③ 諏訪ノ森公園の管理等と柴崎学習館跡地利用につい

ての今後の展開についてお伺いしたい 

２ たちかわ創業応援プロジェクトについて 

 ① 利用の現状及び立川市での女性、若者の新規創業者

について 

 ② インキュベーターやＳＯＨＯについて 

 ③ 今後利用者を増やすための取り組みについて 

４  松 本 ま き 

 

６ １ 特別養護老人ホームの建設について 

 ① 錦町二丁目の特養の建設スケジュールについて 

 ② 住民説明会について 

 ③ 今後の都・国有地活用について 

２ 市民の健康を守るために 

 ① 高齢者等も利用できる健康遊具について 

 ② 市内業者への健康遊具設置等の呼びかけについて 

 ③ 高齢者のコミュニティ創出について 

３ 立川スケートパークの充実等について 

 ① 現在の利用状況について 

 ② 照明の必要性について 

 ③ 今後の対策について 

 ④ 立川基地跡地・昭島地区区画整理事業の中のスケー

トパークについて 

１ 中 町  聡 

 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



７ １ 立３・３・３０の進捗状況について 

２ 安全・安心なまちづくりについて 

 ① ＪＲ立川駅周辺の交通対策 

 ② 防犯カメラ 

３ 教育行政について 

 ① 特別支援教育について 

26 中山ひと美 

８ １ いじめをなくすための取り組みについて 

 ① 本市のいじめの現状について 

 ② いじめをなくす本市の取り組みについて 

 ③ 教員の多忙改善の取り組みについて 

 ④ 児童や生徒の主体的な取り組みについて 

２ 緑と自然の保全と活用について 

 ① 本市の緑と自然の現状について 

 ② 緑の保全計画について 

 ③ 玉川上水緑道の整備と保全について 

 ④ 市民参加の取り組みについて 

３ 安心して受けられる介護サービスの確保について 

 ① 立川市の介護報酬削減の影響について 

 ② 立川市の新しい総合事業への移行について 

２ 若 木 早 苗 

 

 

９ １ 障がい者の移動支援について 

 ① 通学介助、通勤介助サービスについて 

２ 公園の管理と利活用について 

 ① 地域に愛される公園を目指すために 

 ② パークマネジメントシステムについて 

３ スタンドパイプの利用促進と地域配備について 

４ 南口デッキ下トイレの改装について 

24 福 島 正 美 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
 

一問一答 
 

 
日本共産党 

一問一答 
 

 
公 明 党 



10 １ 新しい清掃工場について 

 ① これまでの取り組み状況について 

 ② 地盤のかさ上げについて 

２ 下水道整備について 

 ① 老朽化対策について 

 ② 不明水対策について 

３ 雇用問題について 

 ① 雇用確保への立川市の取り組みについて 

 ② 立川市の委託契約における労働環境確認について 

 ③ 公的ワーキングプアを生み出さない市の取り組みに

ついて 

４ ＣＶ-２２オスプレイの横田飛行場配備に関する環境

レビューについて 

 ① 立川市として環境レビューをどのように受け止めて

いるか 

 ② 環境レビューは説明責任を果たしているといえるの

か 

 ③ 東京都及び５市１町の対応について 

19 浅 川 修 一 

11 １ 生涯学習の推進について 

 ① そもそも市が考える生涯学習とは何か 

 ② たちかわ市民交流大学のこれまでの評価と今後につ

いて 

２ 防犯について 

 ① 薬物等について 

 ② 防犯カメラの導入について 

 ③ あいあいパトロールの活動について 

３ 障がいの“がい”の字について 

 ① 寄り添うということについて 

14 高 口 靖 彦  

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



12 １ 喫煙対策について 

 ① 喫煙制限条例の進展と成果について 

 ② 受動喫煙に向けた取り組みについて 

２ 女性が輝く社会をめざして 

 ① 女性の就職支援の推進について 

 ② 立川マザーズハローワークを広く周知すべき 

３ 市民に親しまれる公園のあり方 

 ① 公園に健康遊具の設置の推進、活用について 

 ② 公園の名称について 

７ 門 倉 正 子 

13 １ 自転車をいかしたまちづくりについて 

 ① 安全対策について 

 ② 走行環境の整備について 

２ 愛着をもてる立川へ 

 ① 広報たちかわへのＡＲ技術の活用について 

 ② 下水道人孔（マンホール）鉄蓋のデザインについて 

３ インバウンド（訪日外国人客）の誘致について 

 ① 免税店の取り組みについて 

４ 公共施設について 

 ① スポーツ施設の駐車場について 

５ 瀬  順 弘 

14 １ 受動喫煙防止の取り組みについて 

 ① 現状について 

 ② さらなる取り組みは？ 

 ③ 喫煙所の対策について 

２ 新しい介護予防・日常生活支援総合事業について 

 ① 新しい総合事業のサービス内容について 

 ② 立川市実施の研修について 

３ 市内の看板の落下防止対策について 

４ 姉妹都市について 

８ 江 口 元 気 

 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 
公 明 党 

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

一括質問 
 



15 １ 母と子どもへの支援策について 

 ① すべての妊産婦が受診するために 

 ② 妊産婦健診のエコー検査をすべての妊産婦に実施

を、について 

 ③ 不妊治療の補助制度について 

 ④ 助産院と防災支援協定を結ぶことについて 

２ 交通安全対策や放置自転車対策について 

 ① 若葉東通り、小平市側と接続箇所に信号機設置につ

いて 

 ② 砂川九番交差点、幸町三丁目交差点の安全性につい

て 

 ③ モノレール砂川七番駅下の放置自転車の解消につい

て 

３ けやき台小学校、若葉小学校統合問題について 

 ① 市民への説明会について 

 ② 住民の合意は得られるか 

 ③ 住民投票について 

18 永元須摩子 
 

16 １ 環太平洋連携協定（ＴＰＰ）の影響について 

 ① 市民の暮らしや農業などに、どのような影響が出る

と考えているのか 

 ② マイナスの影響が出ないように、市として対応すべ

きではないか 

２ 教育環境の充実について 

 ① 学校の改修について 

 ② 特別教室等へのクーラー設置について 

３ 障がい者福祉の充実について 

 ① 窓口対応の改善について 

 ② 情報の共有化について 

４ 市民の暮らしと社会保障を守る取り組みについて 

 ① 国の社会保障費削減への見解について 

 ② 本市への影響や市民の暮らしへの影響について 

 ③ 生活保護基準の引き下げの影響と市の対応について 

20 上 條 彰 一 

一括質問 
 

 
日本共産党 

 
 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



17 １ 空き家対策の充実について 

 ① 空き家の活用について 

 ② 立川市空き家等の適正管理に関する条例の制定につ

いて 

２ 支え合い安心して暮らせるまち 立川について 

 ① 「障がいのある人もない人も共に暮らしやすい立川」

の目指すもの 

 ② 健康寿命延伸のための介護予防対策について 

 ③ ストマ用装具の給付拡充について 

３ 防災対策について 

 ① 避難所運営組織及び避難訓練の現状と課題について 

 ② 避難所のマンホールトイレの保守点検について 

13 山本みちよ 

18 １ 子どもの貧困対策について 

 ① 担当部署の設置など貧困対策の強化 

 ② 貧困実態調査の実施 

 ③ 児童扶養手当の増額など現金給付の拡充 

２ 福祉施策の充実について 

 ① 誰もが気軽に安心して利用できる介護保険制度 

 ② 生活保護費の返還金 

 ③ 「障害者差別解消法」の取り組み・幼稚園障がい児

への補助金 

３ 非常勤職員の待遇改善について 

 ① 賃金引上げ・一時金・退職手当などの支給 

 ② 安定した雇用の継続・身分の見直し 

23  太 田 光 久 

 

19 １ 入札、仕様書について 

 ① 契約後の変更工事の実態は 

２ 公共施設のあり方について 

 ① 再編の進め方について 

３ 高松町大型マンション建設に伴う課題について 

 ① 小学校児童の見通しと対応 

 ② 学童保育所の対応 

 ③ 交通安全の対応 

４ 新教育長の考え方について 

25 伊 藤 幸 秀 

 
公 明 党 

 

 
一括質問 

 

一括質問 
 

 
公 明 党 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 



20 １ 建物解体に伴う害虫・害獣対策について 

 ① 建物解体時の周辺住宅に対する害虫・害獣対策 

 ② 解体事業者に対する指導 

 ③ 住民に対する補助制度 

２ 高齢単身世帯の賃貸住宅確保について 

 ① 配偶者の死別等により単身世帯となった高齢者の住

み替え支援 

３ 生活福祉関係の来庁者対応について 

 ① 個人情報に関わる相談・手続きの際のプライバシー

確保 

４ 見守りメールの運用について 

 ① メール配信について関係機関との連携強化と運用改

善 

６ 大 沢 純 一 

21 １ 高松・曙町住宅密集地域の防災対策から考える「防災

基地立川」としての防災計画への取り組み 

 ① 高松・曙町住宅密集地域への防災対策について 

 ② 地域市民への防災対策の重点とは？ 

２ 性の商品化と若年女性の被害から、子どもと女性の人

権をどう守るか？ 

 ① 児童ポルノ（環境型を含む）被害についての現状・

ネットでの現状と防止策 

 ② 性的人格権について 

 ③ 発達に応じた性の学習権＝「子どもの権利」の保障

について 

３ 谷山きょう子 

22 １ 道路上の大木の欅について 

 ① どのような管理をしているか 

 ② 事故の可能性について 

 ③ 撤去の要望について 

２ 幸町六丁目公会堂建設について 

 ① 市の公会堂建設について基本的な考え方について 

 ② 建設時どのような協力をする事が可能かについて 

３ 少子化と高齢化について 

 ① 少子高齢化の国の施策について 

 ② 立川市の少子化対策について 

 ③ 高齢化による医療費の増大について 

28 佐 藤 寿 宏 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 



 

23 １ 若葉町のまちづくりについて 

 ① 小学校の統合問題 

 ② 公共施設全体を見据えたまちづくり 

２ 中学生・高校生の居場所について 

 ① 市内で展開されている現状 

 ② 女性総合センターの活用 

３ 立川市「生物多様性地域戦略」策定について 

 ① 生物多様性についての学習会の成果と今後の取り組

み 

 ② 生物多様性地域戦略策定に向けて 

17 稲橋ゆみ子 

24 １ 生活困窮者自立支援法について 

 ① 全国研究交流大会から見えて来たもの 

２ 困窮者支援と居住支援について 

 ① 支援付き住宅推進会議の事業から 

３ フードバンク事業について 

４ 地域見守りネットワーク事業について 

５ 清掃事業について 

 ① エコセメント事業について 

 ② 生ごみ堆肥化の今後 

21 大 沢  豊 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 


